
Protokoll der Mitgliederversammlung vom 06.03.2020 
 

Beginn: 19.32  Uhr        Ende: 21.30 Uhr 
 

Anwesend:  119 stimmberechtigte Mitglieder sowie sechs Gäste, 
 
 

TOP 1  Begrüßung und Eröffnung  
 

Der erste Vorsitzende Joachim Sievers  begrüßt alle Anwesenden. Dies sind 119 
stimmberechtigte Vereinsmitglieder und Ehrenmitglieder und sechs Gäste, darunter die  
Bürgermeisterin von Schacht-Audorf, Beate Nielsen, und der Bürgermeister aus 
Ostenfeld und Jan Detlef Martens. 
Herr Sievers erklärt, dass die Schriftwartin urlaubsbedingt abwesend ist. Daher wird das 
Protokoll der heutigen Sitzung durch Anja Behrens verfasst. 
 

Es wird festgestellt, dass die Einladung ordnungsgemäß und auch fristgemäß erfolgt ist 
(Veröffentlichung auf der Homepage im Februar 2020, in den Schaukästen im Februar 
2020, im Kanalblatt im Februar 2020 sowie in der Landeszeitung am 5. März 2020). 
Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt (119 stimmberechtigte Teilnehmer). 
 
Die Tagesordnung für heute liegt aus. Es gibt keine Einwände.Weitere Anträge sind bis 
zum Ablauf der Frist am 2. März 2020 nicht eingegangen. 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt.   
 

Es wird eine Gedenkminute für die verstorbenen Vereinsmitglieder Georg Lamely und 
Uwe Rebehn eingelegt. 
 
Joachim Sievers übergibt das Wort an Bürgermeisterin Beate Nielsen. Sie gratuliert 
zum 100jährigen Vereinsjubiläum und freut sich auf die Festwoche im Juni. 
 
Zur Sanierung des Grandplatzes und der Errichtung einer Flutlicht auf dem A-Platz mit 
Kosten in Höhe von 500.000 € merkt sie an, dass es leider noch keine Zusage für einen 
vorzeitigen Baubeginn gebe. Die Baumaßnahmen würden sicherlich zu 
Beeinträchtigungen auf der Sportanlage führen.  Joachim Sievers merkt an, dass es laut 
aktuellen Meldungen keine Förderung in Höhe von 50 % der Baukosten geben wird. 
Beate Nielsen stimmt dem zu, hat diese Aussage bisher aber noch nicht schriftlich und 
damit endgültig bestätigt vorliegen.  Weitere Förderanträge (Höhe jedoch nur 20 %) 
würden aber noch laufen, sodass noch zwei weitere „Eisen im Feuer“ seien. Bedenklich  
für ländliche Gemeinden wie Schacht-Audorf sei die Förderung vieler Schwimmbäder in 
den Städten. Dadurch würde der ländliche Raum vergessen bzw. benachteiligt. 
 
Joachim Sievers wirft ein, dass Kunstrasenprojekte mit viel Geld gefördert würden, aber 
ein solches „Leuchtturmprojekt Grüner Rasen“ wie beim TSV Vineta wahrscheinlich leer 
ausgehen wird.  
 



Frau Nielsen erinnert anschließend noch an die Aktion „Saubere Gemeinde“ am 14. 
März 2020 um 9.30 Uhr (Treffpunkt Feuerwehrgerätehaus),  zu der ein so großer Verein 
wie der TSV Vineta bestimmt eine Delegation stellen könne und werde. 
 

TOP 2  Bericht des Vorstandes 
 

Zunächst hebt Joachim Sievers die Bedeutung des Sports, dessen Förderung auch in 
der Landesverfassung § 13 verankert ist, hervor. Sport sei die größte soziale Bewegung 
des Landes. Allein in Schleswig-Holstein treiben 850.000 Männer, Frauen und Kinder in 
über 2.600 Vereinen Sport. Zudem gebe es keine soziale Bewegung, in der sich so viele 
Menschen freiwillig engagieren. 
 
Der erste Vorsitzende bedankt sich bei allen Sponsoren, Sportlern, Trainern, 
Übungsleitern, Betreuern, Schiedsrichtern, Sportverbänden und allen ehrenamtlichen 
Helferinnen und Helfern, die den Verein unterstützen. Besonderer Dank geht auch an 
die Gemeinde Schacht-Audorf, alle Gemeindevertreter und –vertreterinnen, die 
Mitarbeiter des Amtes Eiderkanal und ganz speziell an Jörg Martens und seine 
Mitarbeiter des Bauhofes Schacht-Audorf. Der TSV Vineta Audorf wünscht Jörg Martens 
auf seinem neuen Berufsabschnitt alles Gute und wünscht auch seinem Nachfolger viel 
Erfolg.  
Auch für die finanzielle Unterstützung der Gemeinden Ostenfeld und Schülldorf im 
Bereich der Jugendarbeit und den Einsatz der angestellten Mitarbeiterinnen und 
Mitarbeiter spricht Sievers seinen Dank aus. Ohne ihren steten Einsatz wäre die 
Organisation dieser Sportanlage und des Vereinsgebäudes nicht zu leisten. 
 
Die Mitgliederzahl hat sich von 1.589 auf 1.601 Mitglieder mit dem heutigen Tag 
erhöht. Davon sind 570 Kinder und Jugendliche. Eine wünschenswerte Perspektive 
seien jedoch etwa 150 – 200 junge Mitglieder mehr, so Sievers. Die Zahl teilt sich auf in 
1027 Erwachsene, 868Frauen/Mädchen, 733  Männer/Jungen und 29 passive 
Mitglieder. Etwa 1.000 Mitglieder stammen aus Schacht-Audorf, 1.300 aus dem Amt 
Eiderkanal. 
 
Erneut ist die Turnsparte inklusive Fit & Gesund die größte Sparte. Danach folgen 
Fußball und Handball. 2019 konnte man in 11 Sparten mit insgesamt 46 verschiedenen 
Angeboten Sport treiben. Die Arbeit der einzelnen Sparten ist wieder in der „Vineta 
Aktuell“ ausführlich dargestellt. Insgesamt kommen die ehrenamtlich Tätigen auf 
160.000 bis 200.000 Personenstunden pro Jahr. (Dabei zählt eine Übungsleiterstunde 
mit 20 Personen als 20 Personenstunden.) 
 
Neben zehn Vereinsrats- und acht Vorstandssitzungen gab es zahllose Termine und 
Gespräche mit Sponsoren, Verbänden, Politik, Verwaltung und nicht zuletzt dem 
eigenen Personal. 
 
Viel Zeit nahm die Planung der 100-Jahr-Feier in Anspruch. Das Orga-Team, bestehend 
aus Anja Behrens, Stefan Bröse (zeitweise), Marc Gorn, Kai Jastremski, Peter Koch, 
Joachim Sievers und Klaus Waskönig traf sich anfänglich zweimal pro Jahr, mittlerweile 
im 14-Tage-Rhythmus. 
 



Im sportlichen Bereich gab es folgende Erfolge zu verzeichnen:  
Die Beachsoccer-Mannschaft erreichte nach dem Gewinn der Landes- und 
Norddeutschen Meisterschaft den dritten Platz im Bundeswettbewerb des DFB in 
Warnemünde. 
 
Die Fußball-Liga-Mannschaft schaffte den Wiederaufstieg von der Kreis- in die 
Verbandsliga. 
 
Ilse Eckstein wurde im Ü60-Tischtennis zunächst Landes-, dann ebenfalls Norddeutsche 
Meisterin und nahm daraufhin an den Deutschen Meisterschaften teil. Sie wurde  auch 
einer Radiosendung auf NDR 1 vorgestellt. 
 
Eine neue Sparte wurde gegründet. Die Dartsparte um Spartenleiter Christian Sievers 
wächst beständig. 
 
Der sanierte C-Platz ist seit dem Frühjahr 2020 wieder in Betrieb. Die Kosten in Höhe 
von 70.000 € wurden mit 50 % vom Land bezuschusst. Für den vorzeitigen Baubeginn 
zur Sanierung des Grandplatzes sind laut Information seitens Bürgermeisterin Nielsen 
noch Zusagen zum Bundes- und Landesförderungsprogramm nötig. „Gut investiertes 
Geld  in die Zukunft der Gemeinde“ sei laut Sievers außerdem die geplante Investition in 
das Flutlicht auf dem A-Platz, das die durch den Naturrasenplatz verminderten 
Trainingsmöglichkeiten etwas kompensieren solle. Der A-Platz liege zudem am 
weitesten von den Einwohnern weg direkt an der Autobahn. 
 
Es gab viele Veranstaltungen des Vereinsim Jahr 2019: Kinderfasching, Fitness-Tag, 
Grünkohlessen,  Skatturnier, Aktion Ferienspaß mit verschiedenen Angeboten( Fahrt 
nach TOLK), Sparkassen-Canal-Triathlon. 
 
Für  den Triathlon sucht Organisator Klaus Waskönig dringend einen Nachfolger, um 
diese Veranstaltung weiter durchführen zu können. Der Triathlon bringe viel 
Anerkennung in der Region, aber auch finanzielle Vorteile für den TSV Vineta. 
 
Die Finanzen sind wieder „positiv solide“. Mit über 166.000 € konnte der Verein nach der 
Beitragserhöhung 2018 einen neuen Höchststand der Beiträge einnehmen. 
 
Fehlende Trainer, insbesondere in den Sparten Handball und Fußball, bereiten nach wie 
vor Sorgen. Die provisorische Stromleitung auf der Sportanlage soll wahrscheinlich in 
2020 wieder zurückgebaut werden. 
 
Einige Veranstaltungen fanden in 2020 bereits statt. Sektpräsentation bei EDEKA Hoof 
in Schacht-Audorf, Neujahrsempfang, Kinderfasching mit Rekordbeteiligung über 220 
Personen, Grünkohlessen mit über 200 Personen und der Fitnesstag, ebenfalls mit 
Rekordbeteiligung von 65 Personen. 
 
Die zentrale Veranstaltung zur 100-Jahr-Feier wird die Festwoche vom 8. bis 14. Juni 
2020 sein. Es wird ein mehrtägiges Beachvolleyball-Turnier, eine offizielle Feierstunde, 
einen Sportlerumzug, ein Fußball-Altligaturnier, ein Spiel ohne Grenzen in 



Zusammenarbeit mit der Jugendfeuerwehr, eine Sportlerparty mit Tin Lizzy und 
Tombola (Hauptgewinn ein E-Bike) und einen Jahrmarkt geben.  
 
Das Thema E-Sport wird der Verein beobachten, um nicht von der Entwicklung 
abgekoppelt zu werden. Die Gründung einer Eisstock-Sparte gehört ebenfalls in die 
Überlegungen zur zukünftigen Weiterentwicklung des TSV Vineta. Der Vorstand hat 
Kontakte zum Landeseissportverband aufgenommen. Zur Jubiläumsfestwoche wird es 
eine Eisstock-Sommerbahn geben. Neu im Angebot sind im Jahr 2020 vier Vorträge von 
der ganzheitlichen Ernährungsberaterin Ina Grüneberg. 
 
Die Vereinszeitung „Vineta Aktuell“ konnte erneut kostendeckend erstellt werden. Auch 
das Orga-Team der 100-Jahr-Feier trug mit seiner Sponsorenakquise zu weiteren 
rekordverdächtigen Einnahmen bei. Ein Dank geht dabei auch an die zahlreichen 
Sponsoren, die den Verein als langjährige Kooperationspartner unterstützen sowie an 
Anja Behrens und Ellen Voß für die Erstellung der Vereinszeitung. 
 
Klaus Waskönig wird als zweiter Vorsitzender von Joachim Sievers und Ellen Voß 
verabschiedet. Ebenso wird Harry Jahn, der einem jüngeren Nachfolger Platz machen 
möchte,  als Mitglied des Ordnungsausschusses verabschiedet. 
 
Drei Mitglieder werden für ihr besonderes Engagement ausgezeichnet: 
 
Hans-Adolf Pohlmann ist als Handball-Torwart immer zur Stelle, wenn Not am Mann ist. 
Petra Alberti engagiert sich schon viele Jahre im Frauenhandball und Kathrin Wendland 
trägt als Spartenleiterin und Trainerin im Bereich Fit & Gesund insbesondere im Bereich 
Reha-Herzsport viel zum Erfolg der Sparte bei. 
 

TOP 3  Berichte der Sparten  
 
Die Berichte der Sparten sind wie in jedem Jahr in der neuen Ausgabe der VINETA 
AKTUELL  abgedruckt.  
 
Das Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung wurde am 11. Februar 2020 durch 
den VR genehmigt. 
 

Es folgen 10 Minuten Pause. 
 

TOP 4  Kassenbericht 
 

Der Kassenbericht liegt in Kurzform auf den Tischen aus.  
 

Ellen Voß trägt den Kassenbericht vor, der sich wie in den vergangenen Jahren in vier 
Bereiche unterteilt: 
 
Im ideellen Bereich sind  14.148,08 € Gewinn zu verzeichnen, in der Vermögens- 



verwaltung wurde ein Gewinn von 4.700,17 € erzielt, im Sportzweckbetrieb gab es einen 
Verlust  in Höhe von 7.262,40 € und im wirtschaftlichen Zweckbetrieb (Vereinsheim und 
Veranstaltungen) einen Gewinn in Höhe von 549,42 €. 
. 
Der Verein hat somit 2018 einen Gewinn in Höhe von 12.135,27 € erwirtschaftet.  
 

Die Kassenprüfung wurde am  25.02.2020 von Andreas Götz und Edgar Druschke 
vorgenommen. Andreas Götz lobt die übersichtliche und jederzeit nachvollziehbare 
Kassenführung. Alle Belege konnte die Kassenwartin sofort zur Verfügung stellen.  
 
Götz merkt an, dass die in den Unterlagen vorhandene Beschlussvorlage für die Sitzung 
der Gemeindevertretung am 9.12.2019 Differenzen in Höhe von etwa 4.000 € aufweise. 
In der Vorlage würden verschiedene Zahlen bzgl. der von der Gemeinde gezahlten 
Zuschüsse an den Verein gegenübergestellt, die nicht vergleichbar seien. Weitere 
Beschlussvorlagen sollten beim nächsten Mal vergleichbar dargestellt werden. 
 

TOP 5  Aussprache 
 
 -keine Wortmeldungen- 
 

TOP 6  Entlastung der Kasse und des Vorstandes 
 

Andreas Götz dankt  Ellen Voß für die hervorragende Arbeit  und bittet um Entlastung 
der Kasse und des Vorstandes gemäß §26 BGB.  
 

Die Kasse und der Vorstand werden einstimmig entlastet.  
 

TOP 7   Ehrungen  
 

Jugendsportler des Jahres 2019 Sebastian Heigelmann: 
 
Sebastian ist seit mehreren Jahren Fußballschiedsrichter und seit diesem Jahr im Alter 
von 16 Jahren Zählschiedsrichter für den Verein 

 
Sportlerin des Jahres 2019 Ilse Eckstein 
 
Ilse Eckstein ist Landes- und norddeutsche Meisterin im Tischtennis Ü65 und nahm an 
den Deutschen Meisterschaften teil. 
 
Mannschaft des Jahres 2019 Beachsoccer-Team 
 
Das Team errang die Landes- und Norddeutsche Meisterschaft. Beim Finalfour des DFB 
in Warnemünde wurde die Mannschaft Dritte im kleinen Finale. 
 
 

 
 



Vereinsehrennadeln:.   
 

Silbernadeln (25 Zähljahre) 
 

Dorit Sievers, Ina Fey, Klaus Waskönig, Jörg Groß, Regina Groß, Carsten Koch, 
Matthias Kruse, Karen Ritter, Karl-Helmut Ritter, Yvonn Biemann, Sonja Rölke, Anja 
Behrens, Silke Hansen, Margit Döhlert, Stefan Bröse, Martin Fiedler, Stefan Schlünß, 
Marion Schepp, Marc Gorn, Carsten Koch. 
 
Goldnadeln (40 Zähljahre) 

 

Elke Gnutzmann, Martin Hoof, Peter Koch, Sandra Manke, Brigitte Milferstädt, Hans-
Jürgen Milferstädt, Bärbel Mörke, Ellen Voß, Kirsten Fiedler, Silke Gawrisch, Thorben 
Pekron, Joachim Sievers. 
 
 
70 Jahre Mitgliedschaft Hans Schwartz  
 
Hans ist seit dem 1. Januar 1950 Mitglied       
 

EhrenmitgliedschaftIrmgard Schulze 
 
Irmgard war Übungsleiterin der früheren Prellballsparte und fast zehn Jahre als 
Schriftwartin im Vorstand tätig. Auch im Vereinsheim engagierte sie sich lange Zeit 
gemeinsam mit Brigitte Milferstädt als Tresenkraft. Sie ist aktiv in  der Fit & Gesund-
Sparte und häufig als Zuschauerin auf dem Fußballplatz zu finden. 
 
Im Namen des Vorstandes und des Vereinsrates bittet Joachim Sievers die      
Versammlung, Irmgard Schulze zum Ehrenmitglied des TSV Vineta Audorf zu wählen. 
 
Die Wahl durch die Mitgliederversammlung erfolgt einstimmig. 
 

TOP 8  Mitgliedsbeitrag 
 

Aufgrund der soliden Kassenlage haben Vorstand und Vereinsrat beschlossen, auf eine 
Erhöhung der Beiträge zu verzichten.  
 

Dem Vorschlag der Beibehaltung der Beiträge wird einstimmig zugestimmt. 
 
 

TOP 9  Wahlen 
 

Wahlleiter ist Joachim Sievers als Versammlungsleiter (§18)  
 

Als Wahlhelfer stellen sich Petra Alberti, Thorben Pekron, Martin Fiedler und Jan Jensen 
zur Verfügung. 
 

 



Vorstand 2. Vorsitzende / 2. Vorsitzender 
 
Vorschlag Vereinsrat: Anja Behrens 
 
Vorschläge aus der Versammlung: keine  
   
Die Wahl erfolgt einstimmig. 
 
Anja Behrens nimmt die Wahl zur 2. Vorsitzenden an. 
 
Vorstand Kassenwartin 
 

Vorschlag Vereinsrat:  Ellen Voß (Wiederwahl)  
 
Vorschläge aus der Versammlung: keine  
  
Die Wiederwahl erfolgt einstimmig.  
Ellen Voß nimmt die Wahl an. 
 
Jugendwartin/Jugendwart 
    
Eine Jugendversammlung wurde nicht durchgeführt. 
 
Vorschlag Vereinsrat: Laura Leege 
 
Vorschläge aus der Versammlung: keine 
 

Die Wiederwahl erfolgt einstimmig. 
 
Vereinsrat 
 
2. Kassenwartin/2. Kassenwart 
 
Auf Beschluss des Vereinsrates wird auf die Wahl in diesem Jahr erneut verzichtet.  

 

Sportwartin/Sportwart 
 
Vorschlag Vereinsrat: Hans-Jürgen Milferstädt (Wiederwahl) 
 
Vorschläge aus der Versammlung: keine 
 

Die Wiederwahl erfolgt einstimmig. 
Herr Milferstädt nimmt die Wahl an. 

 

Sozialwartin/Sozialwart 
 
Vorschlag Vereinsrat: Brigitte Milferstädt (Wiederwahl) 
 



Vorschlag aus der Versammlung: keine 
 
Die Wiederwahl erfolgt einstimmig. 
Frau Milferstädt nimmt die Wahl an. 
 

Pressewartin/Pressewart 
 
Vorschläge aus dem Vereinsrat: keine 
 
Vorschläge aus der Versammlung: keine 
   
Es wird kein neuer Pressewart/in bestimmt. 
 

Ordnungsausschuss 
 
Vorschlag Vereinsrat: Jutta Gorn, Siegfried Kuhlmann,  Norman Bock (alle Wiederwahl). 
Siegfried Kuhlmann ist anwesend. Jutta Gorn und Norman Bock haben sich im Vorwege 
bereit erklärt, das Amt weiterzuführen. 
 
Aus der Versammlung erfolgt der Vorschlag, Maren Schlünß in den Ordnungsausschuss 
zu wählen. Joachim Sievers bittet um Blockwahl, da nur vier Kandidaten zur Verfügung 
stehen. 
 
Dies wird einstimmig von der Versammlung bewilligt. 
 
Die Wiederwahl erfolgt ebenfalls einstimmig. 

 

Kassenprüfer 
 
Andreas Götz scheidet  aus. Edgar Druschke rückt als erster Kassenprüfer nach. Janis 
Hansen wird zweiter Kassenprüfer. Als Ersatz-Kassenprüfer wird Michael Schmidt von 
der Versammlung vorgeschlagen. 
 
Die Wahlen erfolgen jeweils einstimmig. Alle drei Gewählten nehmen die Wahl an. 
 
 

Top 10  Anträge 
 
Es sind keine Anträge eingegangen. 
 

Top 12  Sonstiges 
 
Es folgen Terminankündigungen vom ersten Vorsitzenden Joachim Sievers 
 
 
- 13.03.2020 Skatturnier 
- 14.03.2020 Aktion „Saubere Gemeinde“ 



- 14.03.2020 Turnabzeichen „Fit wie ein Turnschuh“ 
- 08.-14.06. Festwoche 
- 13.06.2020 Sportlerball mit Tin Lizzy 
- 15.08.2020 Dorffest 
- 29.08.2020 Canal-Triathlon 
- 05.09.2020 NOK-Romatika 
- 05.12.2020 Adventsmarkt  
 

Der erste Vorsitzende bedankt sich für die Teilnahme und das entgegengebrachte 
Vertrauen und beendet die Jahreshauptversammlung 
 
 
 

Schacht-Audorf, den 6. März 2020 
 
 
 

Joachim Sievers       Anja Behrens 
1. Vorsitzender       Protokoll 
 
 
 
 


